

Musik aus einem GUS(S)

1 Musikalisches Leben am Unterrieden

2 Der Musikunterricht



1 Musikalisches Leben am Gymnasium Unterrieden

Schülerinnen und Schüler können in verschiedenen Musik-AGs ihr musikalisches Können entdecken, zeigen und in der Gemeinschaft weiterentwickeln und dabei viel Spaß haben.

Bei verschiedenen Veranstaltungen wird ihnen eine Auftrittsmöglichkeit geboten.

Hier ein Eindruck der AGs: --- der Unterstufenchor





Gymnasium
Untermaden
Sindelfingen



die Schulband

das Schüler-Lehrer-Projekt-Orchester





Bei vielfältigen Veranstaltungen gibt es im Laufe des Schuljahres für gewöhnlich zahlreiche Auftrittsmöglichkeiten:

sei es beim Maichinger Weihnachtsmarkt, den Schulgottesdiensten, dem Frühlingskonzert oder unserem kulturellen Highlight, dem Kleinkunstabend, bei dem sich sportliche, künstlerische und musikalische Talente vereinen.

Gymnasium
Unterrieden
Sindelfingen



Eindrücke vom Kleinkunstabend 2019





***MORD* IM LANDHAUS**

- EIN *KRIMINELLES* MUSIKTHEATER -

Eindrücke vom Musiktheater
"Mord im Landhaus", 2019



Natürlich ermutigen wir auch Solist*innen, ihr Können auf der Bühne zu zeigen und sich in Ensembles einzubringen.



Das musikalische Leben wird nicht zuletzt auch von Lehrer*innen gerne mitgestaltet und mitgetragen.

2 Der Musikunterricht

Musik ist ein Fach, das Kopf, Herz und Hand/
Stimme gleichermaßen fordert und fördert.

So musizieren wir gemeinsam im Unterricht und
lernen, Musik zu verstehen.

Wichtig ist uns dabei, dass die Schüler*innen

- die Freude an der Musik erleben.
- entdecken, dass nicht alles Begabung ist,
sondern vieles erlernt und verstanden werden
kann.
- Toleranz gegenüber unterschiedlicher
Musikvorlieben entwickeln.
- ein Verständnis entwickeln, wie Musik mit der
Gesellschaft und der Zeit, in der sie entsteht,
verbunden ist.
- ihre persönliche Kreativität entwickeln.





In den Klassen 5 und 6 legen wir einen Schwerpunkt auf das praktische Musizieren mit Orff- und Rhythmusinstrumenten, sowie das Singen. Die Schüler*innen erlernen ein bewusstes Gespür für den Tonraum und Rhythmus und entwickeln ihre stimmlichen Fähigkeiten. Auf diese Weise wird die Musiktheorie praktisch umgesetzt und erlebbar. Ab dem Schuljahr 2025/26 erweitert die Bläserklasse das Musikangebot in Klasse 5 und 6.

Die Bläserklasse – eine Kooperation mit der Musikkapelle Maichingen



Das Gymnasium Unterrieden bietet in Kooperation mit der Musikkapelle Maichingen ab dem Schuljahr 25/26 eine Bläserklasse an, in der Schülerinnen und Schüler der Klasse 5 ein Blasinstrument erlernen können. Zu Beginn des Schuljahres können die Instrumente Querflöte, Klarinette, Saxofon, Trompete, Posaune, Euphonium ausprobiert werden. Anschließend entscheiden sich die Schülerinnen und Schüler unter Beratung durch die Lehrkräfte für eines der Instrumente. Sie erlernen ihr Instrument in Kleingruppen und musizieren darüber hinaus (zusätzlich zum regulären Musikunterricht) einmal wöchentlich gemeinsam als Orchester. Der Unterricht erfolgt durch professionelle Instrumentallehrkräfte am Nachmittag am Gymnasium Unterrieden.

Die Bläserklasse wird über zwei Schuljahre geführt. Die Teilnahme ist freiwillig, jedoch bei Anmeldung verbindlich. Die Instrumente können über die Musikkapelle Maichingen ausgeliehen werden.



WARUM EINE BLÄSERKLASSE?

- Musizieren fördert die Kreativität und beeinflusst positiv die Intelligenz & Persönlichkeitsbildung
- Aktiver gemeinsamer Unterricht zur Stärkung der Klassengemeinschaft
- Vorbereitung auf weitere musikalische Laufbahn in einem Orchester, z.B. der Jugendkapelle der Musikkapelle Maichingen

"Nicht nur
zuhören!"

Welche Instrumente werden angeboten?

Trompete
Posaune
Euphonium
Querflöte
Klarinette
Altsaxophon

Kosten:
ca. 40 € pro Monat
&
35 € pro Jahr*

Das bietet die Bläserklasse:

- 45 min Instrumentalunterricht pro Woche durch qualifizierte Fachlehrer (in Kleingruppen mit 3-5 SchülerInnen)
- 45 min Ensembleunterricht pro Woche (mit allen Instrumenten)
- Instrumentenmiete inkl. Versicherung
- jede Menge Spaß!

Voraussetzung:

Ein Elternteil schließt eine Mitgliedschaft bei der Musikkapelle ab.

*Mitgliedsbeitrag MKM: 35 € pro Jahr

ABLAUF DER BLÄSERKLASSE

Start und Ablauf der Bläserklasse

Die Bläserklasse startet in Klasse 5 und endet mit Abschluss der 6. Klasse. In einer Bläserklasse sind max. 30 SchülerInnen. In dieser Zeit erhalten die SchülerInnen eine fundierte Grundausbildung auf ihrem Instrument, mit dem Ziel anschließend in einer Schulband und dem Jugendblasorchester der Musikkapelle Maichingen gemeinsam zu musizieren. Zusätzlich zu einer regulären Unterrichtsstunde im Fach Musik bietet die Bläserklasse 45 min Instrumentalunterricht und 45 min Tutti-Probe mit allen Teilnehmenden der Bläserklasse.

Was passiert nach Abschluss der Bläserklasse?

Durch die Kooperation mit der Musikkapelle Maichingen haben die SchülerInnen die Möglichkeit langfristig in einem Musikverein zu musizieren und hierüber feste Freundschaften, die über die Schule hinaus gehen, zu entwickeln.

Nach Abschluss der Bläserklasse wird außerdem empfohlen, weiterhin Instrumentalunterricht zu nehmen, um das musikalisch Erlernte zu festigen und weiterzuentwickeln. Hierbei unterstützt die Musikkapelle Maichingen und bleibt auch nach Beendigung der Bläserklasse Ansprechpartner und Unterstützer bei der musikalischen Weiterbildung.



Wir freuen uns, Euch und Sie kennen zu lernen.

Bilder:

Kleinkunstabend 2019: Lilly Brieden

Lehrerkombo: Viktoria Kaden

Alle anderen Fotos der Schulveranstaltungen: Christian Maier

Bilder Unterpunkt 'Der Musikunterricht' von pixabay:

Von Charles Nambasi, Jazella, Matstala, capri23auto, Kachi,
GuilhermeTrucolloGuilhermeTrucollo, Colin Behrens

und Public Domain Pictures